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济南市民政局回应公益广告被随意钉在路牌外罩上

已已责责成成设设置置单单位位整整改改
经经营营权权何何时时回回收收正正在在研研究究中中

本报7月12日讯（记者 蒋龙龙
见习记者 刘晓 张晓燕 实习

生 王觅） 12日，对于本报关于路
牌广告的报道和市民的疑问，济南
市民政局做出书面回应，目前260多
条主次干道的路牌已经全部更换完
成，其余道路的路牌也在更换中，力
争月底前达到100%。对公益广告直
接贴在塑料罩外的现象，民政局还
将要求设置单位抓紧时间落实，积
极整改。针对市民要求路牌广告经
营权回收问题，“还正在研究，目前
正在决策过程中。”

12日，济南市民政局相关负责人
告诉记者，安装公益广告都是由具体
的施工单位负责实施。今年5月份，民
政局区划地名处相关负责人向记者
介绍，公益广告由济南市进行统一设
计，民政部门负责印刷，然后让承包
的广告公司具体负责更换。

接到记者反映后，济南市民政
局区划地名处的工作人员已经上街
落实和督察。“对个别公益广告画面
贴在外面的情况，要求设置单位抓
紧进行整改。”

近日，《济南市户外广告和牌匾

标识专项规划》(以下简称《规划》)
获市政府批复。在规划里明确要求，
道路铭牌禁止设置广告。

该规划还要求全市的户外广告
应符合主流价值观和社会公众的审
美要求，宣传、展示济南的城市形
象、经济社会发展和城市建设成就。
此外着重提出不应出现涉医涉药内
容，不应出现内衣、卫生健康等类型
内容。

济南市民政局相关负责人曾表
示，一旦济南市出台相关规划，市民政

局将着手回收道路铭牌广告运营权。
到底何时省城的道路铭牌才

能彻底告别广告？11日下午，济南
市城管执法局相关处室负责人介
绍，道路铭牌广告的回收等问题由
民政局处理，“对于何时完全实现
道路铭牌无广告，目前还没有最终
的时间表。”

12日下午，民政局区划地名处
回复称，针对近期出台的《济南市户
外广告和牌匾标识专项规划》，正在
研究决策中。

本报记者 蒋龙龙

本报于5月24日刊发报道《市区道路铭牌咋
成了广告牌》，关注省城很多道路铭牌出现缺
少、破损，民营医院广告几乎占了一半等现象。

5月25日本报刊发《承包路牌20年，为何是
这家公司》相关报道。市民认为市区道路铭牌存
在这么多的商业广告影响泉城的形象，不应该
由商业公司运行。多位人大代表政协委员联名
建议收回路牌管理权。

报道见报后，不少市民仍有不少疑问。本报
于5月26日再次对市民提出的相关问题进行报
道。本报代表委员创城巡访团也认为，道路铭牌
怎么管理运营应该向社会公开透明。

本报于5月27日报道，对于本报连日关于路
铭牌的报道，济南市民政局已经举行专题会议
研究道路铭牌的管理。济南市民政局局长张洪
武提出4点要求:在7月10日之前将医院广告牌、
省城260多条道路上的商业广告牌全部更换成
公益广告牌，对破损道路铭牌进行及时更换和
维修，对道路铭牌广告内容进行严格管控。针对
广大市民和人大代表由政府回收道路铭牌的建
议，民政局已经开始考虑着手研究此事，并将拟
订相关的回收方案。

7月6日，济南市规划部门正式向社会公布
《济南市户外广告和牌匾标识专项规划》。本报
此前在5月底一直关注的道路铭牌商业广告泛
滥的现象也将得到解决。根据《专项规划》，道路
铭牌将禁止刊登广告。
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济南市民政局区划地名处的书面回应。
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